
11 AOÛT 2022 

Février 2024 

9, rang de la Montagne 
Saint-Étienne-de-Bolton (Qc) J0E 2E0 
450-297-3353 
info@sedb.qc.ca 

Horaire:  
Lundi, mardi et jeudi de 9  h  à 12 h  et de 13 h  30  à 16 h 
Vendredi de 9  h  à 12  h 
Fermé le mercredi 

Mot du Maire suppléant 
Chers stéphanois et stéphanoises,  
 
Aujourd’hui, quand nous regardons autour du monde, on voit beaucoup de conflit partout. Il 
existe des endroits où exprimer sa pensée peut être dangereux, des endroits où la démocratie 
est devant de grands défis.  
 
« Qu’est-ce que cela a à voir avec nous, à Saint-Étienne-de-Bolton? » vous demandez-vous. 
Nous sommes aussi devant de grands défis. La différence est que nous pouvons exprimer 
nos pensées, dans le respect des autres, sans avoir peur. Il y a même un mécanisme en place 
qui permet aux citoyens et citoyennes de participer activement à la prise de décision et 
d’établir les orientations des décisions du village.  Oui, vous avez deviné, il va y avoir des 
élections… encore! La démission d’une conseillère, en septembre, à plus d’un an des 
élections générales, nous oblige à tenir des élections partielles. Il y a peu de temps, nous 
avons reçu également deux autres lettres de démission, incluant celle du Maire.  
 
Je profite de l’occasion pour les remercier, au nom de tous les membres du conseil, pour tous 
les efforts et le temps qu’ils ont dédié à l’accomplissement des projets de la municipalité. 
 
Les trois personnes démissionnaires ont toutes évoqué, entre autres, la difficulté de concilier 
la vie personnelle, le travail et le monde municipal. C’est vrai que ce n’est pas facile et que 
ça prend du temps. Des sept personnes élues, sans opposition, en 2021, nous ne sommes plus 
que deux à ce jour. Toutefois, nous formons le quorum, à condition que personne ne soit 
absent ou malade. Il y a tout de même un côté positif à tout cela. Avec deux sièges du conseil 
vacants ainsi que celui de maire, nous avons l’opportunité d’avoir une vraie conversation, 
dans le respect, sur les enjeux qui sont devant nous. Je souhaite que plusieurs personnes 
compétentes, motivées, impliquées posent leur candidature pour former, avec nous, un 
conseil productif, ouvert et à l’écoute des citoyens et citoyennes.  
Bonne chance aux coureurs! 

Harry Bird, Maire suppléant  



 

 

 

Message de David 

Depuis janvier 2024, notre municipalité a une équipe administrative complète avec l’arrivée 
d’une nouvelle directrice générale et greffière-trésorière, en la personne de madame Cristina 
Chiurtu. Établie en Estrie depuis 2010, elle connait et apprécie beaucoup cette belle région 
québécoise. 
Bachelière en droit (LL.B.) et diplômée en droit notarial (LL.M.) de l’Université de 
Sherbrooke depuis 2016, Mme Chiurtu a travaillé comme notaire sur la Rive-Sud de 
Montréal et à Sherbrooke. Elle a également occupé des postes de technicienne juridique et 
adjointe en communications pour des organismes syndicaux à Montréal.  
Avant de commencer sa carrière en droit, elle avait obtenu une licence en 
lettres (L. ès L.) et un doctorat en théologie (D. Th.) de l’Université de 
Bucarest (Roumanie) et a travaillé comme chargé de cours à l’Université 
Laurentienne de Sudbury (Ontario). Cet hiver, elle obtiendra un certificat en 
traduction (anglais-français) de l’Université de Montréal.  
Nous lui souhaitons la bienvenue et qu’elle s’intègre bien à notre équipe de 
Saint-Étienne-de-Bolton!  

Chers concitoyens, chères concitoyennes, 
 
Par la présente et après longue réflexion, je tiens à vous informer de ma difficile décision 
de passer le flambeau de mes fonctions de maire au sein de notre municipalité. Cette 
décision n’a pas été facile à prendre. Je l'ai prise en considérant mon congé parental de 
plusieurs mois qui vient de débuter, combiné à l'arrivée d'une nouvelle directrice générale 
qui aura besoin d'un maire disponible pendant ses premiers mois afin de collaborer et 
continuer de bien faire avancer les projets dans notre municipalité. De plus, une élection 
partielle était déjà prévue en mars dans notre municipalité et, finalement, les besoins 
familiaux ont aussi pesé dans la balance. J'aurais souhaité demeurer en poste jusqu'à 
l'élection, mais cela n'est pas permis. 
 
Je tiens à exprimer ma gratitude envers l’équipe municipale ainsi qu'envers les membres 
de la communauté pour leur collaboration et leur soutien au cours de mon mandat. Je suis 
fier des réalisations que nous avons accomplies ensemble et des défis que nous avons su 
relever à chaque fois. 
 
Je demeure convaincu que notre municipalité continuera à prospérer grâce à 
l’engagement et à la détermination de chacun. Je continuerai d'être un citoyen bien actif, 
je resterai disponible pour faciliter une transition harmonieuse et assurer la continuité des 
projets en cours. 
 
Je vous prie d’accepter l’expression de mes salutations distinguées. 
 
Cordialement, 

David Auclair 

Bienvenue Cristina 



 

 

 

Faits saillants de la séance du 9 janvier 2024  

 
ADMINISTRATION 
• Il y aura une élection partielle le 10 mars 2024 afin de combler les postes de 

conseillers numéros 2 et 3 ainsi que le poste de maire. 
•  Adoption du Règlement 2023-14 concernant les taux de taxes foncières pour          

l'année 2024. 
• Adoption du Règlement 2023-12 amendant le règlement 2018-03 concernant les 

systèmes d’alarmes. 
 
VOIRIE 
• La municipalité retient les services de Pavage Maska inc. pour l’asphaltage du Rang 

de la Montagne et du Rang 1, soit le plus bas soumissionnaire pour un montant total 
de 339 295,53 $ incluant les taxes applicables. 

• Demande auprès de la firme de génie et de services professionnels WSP pour une 
nouvelle proposition pour l’aménagement de l’intersection Rang de la Montagne/
Rang Vincent qui respectera les normes et le budget de la municipalité. 

• Le conseil évaluera avec le responsable des travaux publics les travaux qui seront à 
faire sur les Chemin de la Mine, chemin Laramée et chemin Legendre pour les 
rendre plus sécuritaires. 

• Des travaux urgents ont été effectués pour que le rang Vincent soit plus sécuritaire 
pour les résidents. 
 

URBANISME 
• Entretien du réseau géodésique par la firme de Consultant Génie Municipal « Léo 

Beaudoin » pour deux (2) paiements annuels (2024 et 2025) d’un montant de 
3160,50 $, taxes non incluses. 

 
ENVIRONNEMENT  
• La municipalité ne recueillera plus dans ses locaux et sur le terrain de la Mairie des 

articles recyclables; de ce fait, le bac des déchets dangereux situé à l’arrière de la 
Mairie sera retiré. 

 
VIE COMMUNAUTAIRE 
• Requête pour obtenir le rapport de Conscience régionale. 
• L’entretien de la patinoire sera donné à contrat de gré-à-gré aux Entreprises Antoine 

Lacasse pour un montant de 3 794,18 $, taxes incluses. 
 

SÉCURITÉ CIVILE  
• Étude de faisabilité du projet de premier répondant avec la ville de Waterloo. 
 



 

 

 

Faits saillants de la séance extraordinaire du 25 janvier 2024 

ADMINISTRATION 
 

• Dépôt du procès-verbal de correction du Règlement 2023-07 sur le traitement des élus qui abroge 
et remplace le règlement 2019-03 

• Avis de motion du Règlement 2024-01 modifiant le Règlement 2023-14 intitulé taxation 
pour l’exercice financier 2024  

• Avis de motion du Règlement 2024-02 modifiant le Règlement 2015-02 sur la délégation de 
pouvoir et autorisant certaines dépenses de la municipalité 

• Avis de motion du Règlement 2024-03 sur le tarif des rémunérations payables lors d’élections et 
de référendums municipaux 

 

Résumé Budget 2024 

 

Un nouveau rôle triennal a été déposé en septembre 2023. Il couvre les années 2024, 2025 et 2026. La révision du 
rôle à tous les trois ans a pour but de veiller à ce que les propriétés soient évaluées selon la valeur du marché, aux 

fins de référence et de comparaison. Les valeurs au nouveau rôle triennal reflètent les valeurs du marché au 
1er juillet 2022. À moins de modification à la propriété (ex. : construction, démolition), la valeur indiquée au rôle 
est valide pour toute la durée du rôle triennal. 



 

 

 

COMPTE DE TAXES  

Avis public d’élection - Date du scrutin 10 mars  

Veuillez prendre note que le compte de taxes foncières pour l’année 2024 sera mis à la poste le 13 
février 2024. Il sera payable en trois versements aux dates d’échéance suivante :  
 
• 1er versement : 14 mars 2024 
• 2e versement: 20 juin 2024 
• 3e versement : 19 septembre 2024 
 
Il est important de nous aviser  si vous avez changé d’adresse postale pour vous assurer de recevoir 
votre compte de taxes.  
 
Merci!  

Par cet avis public, Cristina Chiurtu, présidente d’élection, annonce les éléments suivants aux 
électrices et aux électeurs de la municipalité. Le ou les postes suivants sont ouverts aux 
candidatures : 
Poste de mairesse ou maire 
Poste de conseillère ou conseiller 2 
Poste de conseillère ou conseiller 3 
 
Toute déclaration de candidature doit être produite au bureau de la présidente d’élection (ou de 
l’adjointe désigné pour recevoir les déclarations de candidature, le cas échéant) aux jours et aux 
heures suivants : 
 
Du 26 janvier 2024 à 9 h 00 au 9 février, 2024 à 16 h 30.  

Horaire 
Lundi  De 9 h 00 à 16 h 30   
Mardi  De 9 h 00 à 16 h 30 
Mercredi  De 9 h 00 à 16 h 30 
Jeudi   De 9 h 00 à 16 h 30 
Vendredi          De 9 h 00 à 12 h 00 
 
Attention : le vendredi 9 février, 2024, le bureau sera ouvert de 9 h 00 à 16 h 30 de façon 
continue. 
 
Si plus d’une personne pose sa candidature à un même poste, vous pourrez exercer votre droit de 
vote en vous présentant au bureau de vote qui vous sera assigné aux dates et aux heures suivantes : 

Jour du scrutin : Dimanche, 10 mars 2024 de 10 h 00 à 20 h 00 
Jour de vote par anticipation : Dimanche 3 mars 2024 de 12 h 00 à 20 h 00 

 
La personne suivante a été nommée secrétaire d’élection : Chantal Beaudoin 
L’adjointe suivante a été désignée pour recevoir des déclarations de candidature :  
Catherine Vincent 
                                                                                                                          
                                                                                                                         Cristina Chiurtu 
                                                                                                                        Présidente d’élection 



 

 

 

Le changement climatique au lac Libby depuis 1943 

À partir de 1943, année de construction de notre chalet, ma mère écrivait à 
l'encre de chine, sur une assiette de bois divisée et en pointes de tarte, la date 
du gel et du dégel du lac Libby. Il gelait toujours autour du 15-20 novembre et 
la glace partait les derniers jours d'avril. Dans les années 70-80, mes enfants 
ont toujours patiné sur le lac lors du congé pédagogique autour du 8 décembre 
jusqu'aux années 1990, sauf une fois où la glace n'avait pas 4 pouces, car 
c'était ça le principe. On patinait toujours aussi au congé de mars et à Pâques, 
ce qui n'est plus sécuritaire maintenant, sauf quand Pâques est très tôt. 
Prenons des notes nous aussi pour nos descendants! Ils pourront observer eux 
aussi comment va leur planète. 
 
Après le décès de ma mère (1898-1998), j'ai pris le relais pour noter le petit 
changement climatique sur l'assiette de bois. Le lac gèle maintenant plutôt 
début décembre et il dégèle parfois avant de regeler. Mes enfants et petits-
enfants ne peuvent plus jamais patiner avant Noël et souvent ne peuvent se 
faire une vraie patinoire qu'après le jour de l’an, ou même parfois pas du tout. 
 
Maman nous disait souvent : Dans ma jeunesse, les hivers étaient bien plus 
longs et bien plus froids que maintenant et avec beaucoup plus de neige. On 
pouvait patiner sur le ruisseau qui va de Stukely jusqu'au lac Brome tout 
l'hiver, surtout quand il y avait un clair de lune. Nous, on se regardait en 
pensant qu'on embellit toujours les bons souvenirs de notre jeunesse. 
 
Mais deux générations plus tard, ce sont mes enfants qui disent aux leurs que 
les hivers étaient bien plus froids dans leur enfance, que la glace gelait plus 
tôt et qu'ils patinaient toujours à partir de la 2e semaine de décembre. Que 
c'était l'activité principale durant les vacances de Noël avec toute la famille 

et  les amis qui nous visitaient. Qu'en 
diront mes arrières-petits-enfants à 
leurs descendants qui penseront sans 
doute eux aussi que leurs grands-
parents embellissent toujours les 
souvenirs de leur jeunesse!  
         

Aline Dupaul 



 

 

 

Association des propriétaires du bassin versant du lac Libby 

• Les périodes de gel et dégel se succèdent, soyez prudents lors de vos déplacements sur les cours 
d’eau. Pour vérifier l’épaisseur sécuritaire de la glace avant de vous aventurer, consulter le 
bulletin municipal de janvier 2024 ou le site de la Société de sauvetage du Québec.  Pour la pêche 
sur glace, marche, ski de fond et patin, une épaisseur de 4 pouces (10 cm)  est sécuritaire.  

• Voir aussi l’article : «Puis-je m’aventurer sur la glace» https://societedesauvetage.org/puis-je-
maventurer-sur-la-glace/ 

• L’hiver, les animaux nous laissent sur la neige, des traces de leur passage. Sur le lac, en forêt et 
près de vos résidences, soyez attentifs et vous verrez la vie qui s’exprime en toute discrétion. 
Photographiez si possible, les traces des petits mammifères, cervidés ou des oiseaux que vous 
observez près de chez vous. Elles vous donneront des informations sur les animaux qui partagent 
votre environnement et qui visitent les forêts et même, le Lac Libby en hiver.  

• Si le sujet vous intéresse, le reportage de La semaine verte de Radio-Canada «Des pistes sur la 
neige» détaille le projet de recherche dans la foret Montmorency. 
https://ici.radio-canada.ca/tele/la-semaine-verte/site/segments/reportage/103375/pistes-hiver-

animaux 
• La station de nettoyage des embarcations est le projet le plus important pour la protection du Lac 

Libby contre la prolifération des espèces envahissantes comme le myriophylle épis et la moule 
zébrée. L’Association souhaite réitérer son engagement et toute sa collaboration dans ces dossiers 
au conseil municipal et au personnel en place. La collaboration de chaque riverain et visiteur est 
aussi importante dans l’effort de protection. Nous vous exprimerons comment dès le printemps.  

• 20$ pour participer à garder le Lac Libby en santé, protéger son environnement, sa faune et sa 
flore. Divers modes de paiement acceptés. Communiquez avec l’Association à l’adresse : 
apbvll2015@gmail.com pour faire votre demande.  

 
L’Association des propriétaires du bassin versant du lac Libby  

Le village des Métiers d’art - Les commandites 

Pour une organisation 
comme la nôtre, c’est-à-
dire une organisation 
naissante qui fonctionne 
grâce au bénévolat, il va 
de soi, les commandites 
constituent un élément 

essentiel pour la vitalité de l’événement. 
Les artistes et les artisans paient une quote-part 
pour participer à l’évènement; ils et elles 
contribuent également de leur temps avant et 
après la tenue du circuit en faisant de la publicité 
dans leur cercle d’amis, en posant des affiches, 
en s’entraidant mutuellement pour la préparation 
de leurs stands, etc. Quant au comité 
organisateur, il chapeaute le tout, toujours 
bénévolement, voit à ce que rien n’ait été oublié 

et commence déjà à prévoir le prochain circuit. 
Sans les commandites, le circuit ne pourrait pas 
rayonner comme il le fait actuellement. 
Les commandites représentent donc une part 
importante de l'argent dépensé pour l'art 
graphique nécessaire chaque année, les panneaux 
d'affichage, qui sont recyclés autant que possible 
pour réduire les coûts, l'impression et la 
distribution de la brochure. Le soutien des 
commanditaires de notre village est très 
important pour nous et nous les remercions de 
tout cœur. Ce sont des gens merveilleux qui 
contribuent à la vitalité de notre beau village de 
Saint-Étienne-de-Bolton. 

 

Hélène Fortier pour le Comité organisateur du 
Circuit des arts 2024 

https://ici.radio-canada.ca/tele/la-semaine-verte/site/segments/reportage/103375/pistes-hiver-animaux
https://ici.radio-canada.ca/tele/la-semaine-verte/site/segments/reportage/103375/pistes-hiver-animaux
mailto:apbvll2015@gmail.com


 

 

 

Le service de maison intelligente Hilo offert sans frais  

En Estrie, la pleine exploitation des infrastructures électriques et l’augmentation de la 
demande entraînent une congestion du réseau d’Hydro-Québec lors des périodes de pointe. Afin 
d’améliorer la qualité du service et d’alléger la pression sur le réseau, 
Hydro-Québec propose, entre autres, le service de maison intelligente Hilo, qui vous permet 
d’optimiser votre consommation d’électricité. 
Bonne nouvelle ! Du 5 au 19 février 2024, Hydro‑Québec offre ce service Hilo sans frais à 
tous les résidents et résidentes admissibles de Saint-Étienne-de-Bolton.  
L’offre comprend : 

• l’ensemble de départ ; 

• jusqu’à 20 thermostats Hilo au total ; 
• l’installation incluse par un électricien agréé. 

De plus, vous accumulez des récompenses en argent — l’hiver dernier, la clientèle a accumulé en 
moyenne 140 $ en relevant les défis Hilo. Vous pourriez aussi économiser jusqu’à 15 % sur votre 

facture d’électricité annuelle. 
Inscrivez-vous dès maintenant ! https://www.hiloenergie.com/projet-estrie/  

Paniers de Noël 2023 – MERCI! 

L’équipe du dépannage alimentaire de Notre-Dame-du-Mont-Carmel tiens à remercier tous 
les citoyens, les organismes petits et grands et tous les bénévoles qui ont contribués de près 

comme de loin aux paniers de Noël de cette année. Un merci particulier à nos 
fidèles partenaires tant appréciés depuis tant d’années : 
Marché Tradition, Club Lions Eastman-Memphré Ouest, élèves et 
membres de l’école du Val-de-Grâce, la fabrique NDMC, Le Mécano du 
Village, Excavation André Vincent, Normand Jeanson Excavation inc, 
Clinique Dentaire Eastman, le Pub McMurray et la pharmacie Proxim. 

Nous vous retournons tous les chaleureux sourires de reconnaissance que nos bénévoles 
ont reçue lors de la livraison à plus de 35 familles cette année.  
MERCI du fond du cœur!  
N’oubliez pas, nous sommes présents toute l’année pour offrir un soutien en cas d’urgence. 
Téléphone : 450-297-2932  
Meilleurs vœux 2024!   

Équipe des Paniers de Noël dépannage alimentaire NDMC 
Eastman – St-Étienne de Bolton – Stukely-Sud 

https://www.hiloenergie.com/projet-estrie/


 

 

 

COOP du Grand-Bois 

L’inscription à la Popote Roulante du 
Grand-Bois est ouverte !  
 
Le nouveau service de popote roulante 
proposé par la COOP du Grand-Bois est un 
service de livraison de repas savoureux, 
nutritifs et abordables. 
Il est destiné :  
• aux personnes âgées de 65 ans et plus; 
• aux personnes en perte d’autonomie; 
• aux personnes en situation de précarité. 
Trois repas hebdomadaires sont proposés et 
sont livrés sur deux jours de la semaine. 
Un repas comprend : une soupe, un 
plat principal et un dessert 
Coût : 6,00 $ livré à 
domicile, 5,00 $ récupéré à 
la COOP 
Pour plus d'informations 
et/ou s'inscrire : contactez 
Hélène Sabourin (819) 
452-9037 
 
Ce nouveau service est 
rendu possible grâce à la 
contribution financière de la 
Fondation de l'Hôpital 
Memphrémagog et par l’entremise 
du Comité estrien de Saines habitudes de 
Vie (en vertu de la Politique 
gouvernementale de prévention en santé). Il 
reçoit également l’appui de la Municipalité 
de Saint-Étienne-de-Bolton, de la Fondation 
de revitalisation de Saint-Étienne-de-Bolton, 
du Rucher Boltonnois et du Réseau des 
Éclaireurs (CIUSSS de l’Estrie – CHUS). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

À vos agendas :  
 
• Exposition « Gaia in blue » : Jusqu’au 
28 février, nous avons le plaisir d’exposer 
les œuvres de Carol Audran qui nous 
présente des photographies en bleu et blanc 
avec la technique du cyanotype. Cette 
exposition intitulée « Gaia in Blue » propose 
des œuvres en lien avec la nature. 
• Atelier de cuisine d’Amérique du Sud : 
le 3 février, de 16 h à 19 h, en collaboration 
avec l'organisme Acte d'amour, la COOP est 

heureuse de pouvoir vous proposer un 
nouvel atelier gratuit de cuisine, 

cette fois sur le thème de 
l’Amérique du Sud  avec le 

Chef Gilles Trottier. 
Inscription requise. 
• Dégustation de 
bières du Bilboquet : le 
11 février, Jean-François 
Johannett,  résident de 
Saint-Étienne, viendra 

nous présenter quelques 
bières de la brasserie Le 

Bilboquet et nous parlera de 
l’entreprise et de sa passion 

pour la bière ! Des bouchées   
 seront servies pour accompagner le tout 

(ailes de poulet, Nachos et autres) 
Inscription requise.  
 
Pour retrouver tous les évènements de la 
COOP et s’inscrire:  
https://www.coopdugrandbois.com/
activiteevenements  
Pour s’inscrire à l’infolettre :  
https://www.coopdugrandbois.com/contact 
Pour nous suivre sur fb :  
https://www.facebook.com/coopsolidarite 

https://www.coopdugrandbois.com/activiteevenements
https://www.coopdugrandbois.com/activiteevenements
https://www.coopdugrandbois.com/contact
https://www.facebook.com/coopsolidarite


 

 

 

Cœur de Saint-Étienne-de-Bolton  

Cœur de Saint-Étienne-de-Bolton : un 
nouvel organisme stéphanois, sans but 
lucratif, dédié à la requalification de 
l’église.  
 
Le 3 septembre 2023, la Fabrique 
annonçait la mise en vente de l'église de 
Saint-Étienne-de-Bolton. Un appel de 
proposition était diffusé le jour même sur 
le site du Diocèse de Sherbrooke et nous 
disposions de 60 jours pour déposer une 
offre. Considérant que des études étaient 
en cours et qu’il restait du travail 
d’analyse des opportunités à terminer, 
nous avons décidé de créer un organisme 
à but non lucratif (OBNL) et de déposer 
une offre d'achat. La Municipalité, de son 
côté, adoptait, par résolution au conseil 
municipal, la décision de ne pas s’engager 
dans un processus d’offre d’achat et 
d’autre part d’appuyer la démarche de 
notre OBNL.  
 
Nous sommes 3 citoyens de Saint-Étienne 
engagés dans la communauté : Vanessa 
Sorin, Vincent Jarry et Yves Fallu. En 
créant l’OBNL Coeur de Saint-Étienne-de
-Bolton, nous souhaitons nous donner la 
chance, collectivement, de continuer à  
« retourner toutes les pierres»  et, en tout 
respect pour les descendants des 
bâtisseurs, d'aller jusqu’au bout du 
processus d’analyse du potentiel de 
requalification. Ce sera un chemin long 
(et ardu) mais qui, selon nous, vaut la 
peine de s’y engager.  
 
Nous pensons qu’il est trop tôt pour 
renoncer à préserver ce lieu qui fait partie 
intégrante de l’histoire, de l’identité et du 
patrimoine du village. Nous voyons en cet 

espace le potentiel de renforcer le cœur 
du village, d’offrir des services variés aux 
citoyennes et citoyens et de déployer nos 
liens de solidarité.  
 
Ainsi, nous avons déposé une offre au 
conseil de Fabrique le 30 octobre dernier 
dans le cadre de l’appel à proposition du 
Diocèse. Dans notre proposition, nous 
demandions une période de transition 
avant de devenir propriétaire afin de 
s’assurer d’avoir accès aux fonds 
nécessaires pour aller de l’avant, et ainsi 
diminuer le risque financier du projet.  Le 
18 décembre dernier, l’assemblée de 
fabrique a résolu de ne retenir aucune des 
offres d’achat reçues car, selon eux, « 
aucune ne répondait aux exigences   
établies ». La Fabrique nous a informés 
qu’un deuxième appel à proposition serait 
diffusé par le Diocèse en janvier 2024. 
Nous souhaitons déposer une seconde 
offre.  
 
Nous sommes conscients qu’il est 
possible qu’au bout de l'exercice 
d’analyse, de recherche de financement et 
de consultation, il n’y ait 
malheureusement aucun projet réaliste et 
rassembleur possible avec l’église mais 
au moins, nous aurons fait ensemble le 
tour de la question. Advenant que ça 
fonctionne, nous aurons collectivement 
choisi d’être créatifs, audacieux et de 
penser un lieu qui répondra aux besoins 
actuels et surtout à venir de la 
communauté de Saint-Étienne, un lieu 
fort de rassemblement, tel qu’il est depuis 
sa création. 

 
 Vanessa Sorin, Vincent Jarry, Yves Fallu  



Voici le calendrier des collectes des matières résiduelles. Nous vous demandons de placer les bacs au 
bord du chemin avant 6 h le matin de la collecte. Merci! 

Pour les résidents des chemins suivants, vous devez 
suivre le calendrier des collectes des matières 
résiduelles de Bolton-Ouest : de la Tour, de 
l’Escarpement, du Versant, des Sommets, du 
panorama. 

Pour les résidents des chemins suivants, vous devez 
suivre le calendrier des collectes de matières résiduelles 
de Bolton-Est : Route 245, au Tournant-de-la-rivière, 
de la Serpentine, de la Salamandre, de la Rainette, 
du Petit Pont et du Docteur. 

Bolton-Ouest St-Étienne-de-Bolton Bolton-Est 

Lundi 05 février Mardi 06 février Mercredi 07 février  

Lundi 12 février Mardi 13 février Mercredi 14 février 

Lundi 19 février Mardi 20 février Mercredi 21 février  

Lundi 26 février Mardi 27 février Mercredi 28 février  

      Recyclage  

      Ordures  

      Matières organiques 



 

 

 

Vous courrez la chance de gagner une paire de billets de 
Ski d’une journée au Mont Orford! 
 
Pour vous inscrire vous devez envoyer votre nom, adresse et numéro de 
téléphone par courriel au : info@sedb.qc.ca au plus tard le lundi 5 février 
2024. Puisque nous faisons tirer une paire de billets adulte, nous 
accepterons seulement une participation par 
adresse. Le tirage au sort aura lieu le 6 février 
2024. Les gagnants seront informés par courriel. 
Notez qu’à la station de Ski, vous devrez 
présenter une preuve que vous résidez à  
St-Étienne-de-Bolton. 
 

Bonne chance!  

Philippe s'est joint aux petits Auclair le 28 décembre dernier. 
Il se porte bien, est en bonne santé! Toute la famille est très 
heureuse de l'accueillir; Ammiel, Élie, Clara et Anna sont aux 
petits soins et les parents, David Auclair et Emmanuelle 
Vincent-Racicot en sont fiers! 

À partir de février, vous aurez accès au calendrier des activités 
prévues dans la municipalité sur notre site internet, dans la section 
Vivre ensemble.  
Allez y jeter un coup d’œil pour voir tous les événements. 
Si vous désirez organiser une activité, allez d’abord voir s’il n’y a 
pas d’autres événements à la date désirée et envoyez-nous ensuite 
une demande au info@sedb.qc.ca 
Merci!  

mailto:info@sedb.qc.ca

